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強化英語應用，打造世界旅遊休閒中心

    隨著《橫琴粵澳深度合作區》的推進及四大產業的定位，澳門經濟適
度多元的發展離不開國際化，國際商事將更頻繁，日前通過的“新博彩
法”法案亦加強了對承批公司吸引國際遊客的要求。澳門作為國家對大灣
區佈局的四大中心城市之一，要成為區域發展的核心引擎，要完美打造成
“一中心、一平台、一基地”，離不開國際化，離不開與大灣區共同迎接
各式商務及旅遊客源。在上述眾多挑戰和機遇中，離不開共同的國際語
言，英語作為跨文化交流最流行的工具之一，在各式國際商事和遊客享
受旅遊體驗上，均發揮著至關重要的作用。
    多年來，中西文化碰撞和融合形成了澳門多語共存的格局，一些學者
將澳門的語言生動概括為“三文四語”(“三文”指的是中文、葡文和英
文，“四語”指的是普通話、粵語、英語和葡萄牙語)。中文和葡文是澳門
官方語言，生活中常見的政府提供的資訊都為中、葡語，由於英文在法
律上不是官方語言而少有官方事務使用，但現實就是英語是非常流行的
國際語言，沒有英語，遊客及商務人士必然在諸多方面都會感到困惑，
其實很多不涉及法律爭議的場境，都適宜加入英語作參考，退一步講，
即使使用英語，也可附帶一句聲明：以中文或葡文內容為准。澳門要打
造真正的"國際化"城市，有必要加強英語在澳門的應用場境，把英語融
入到澳門人文旅遊場境及商事事務等領域，將澳門的服務品質提升至世
界級水準，長遠上，“一中心、一平台、一基地”三者需做好聯動，發揮
好橫琴深合區在灣區及國際上的作用，澳門才能更好推動經濟適度多元
發展。
    為此，本人提出以下質詢：
    1. 在強化澳門的"國際化"策略上，就眾多商事領域、旅遊領域、政府
民生手續領域等不涉及複雜法律的應用上，未來會否考慮加入英語的應
用？
    2. 涉及部份政府公告的發布，例如經網上或報紙時，不懂中文葡文的
人士往往會錯過內容，當局可否增加英語的標題及內容簡述，將有助引
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導市民或商業機構關注，若擔心英語陳述可能造成法律爭議，可明確聲
明以中文或葡文陳述為准。請問當局會否考慮引入上述類似方式操作？
    3. 在面向澳門走向國際化、走向大灣區同城化的道路上，英語的應用
將有更廣泛的剛性需求，請問政府在開拓英語應用以面向國際化需求上
有何規劃和安排？會由政府的什麼部門統籌？政府在培養英語人才方面
有什麼計劃？
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